CENTRO DE POZOBLANCO

1.- Datos generales. Contexto.

El Centro San José de SS.CC. de Pozoblanco tiene sus principios en Córdoba en una reunión de Directivos de los distintos grupos de la Familia Salesiana de la Inspectoría de Domingo Savio.

Esta reunión, convocada por el Sr. Inspector, D. Antonio Mª Calero, fue presidida por el Sr. Obispo Auxiliar de Madrid, encargado por la CEE, para atender el Apostolado Seglar, Mons. Torija de la Fuente.

Acudieron los distintos grupos de la Familia Salesiana de todas las Casas de la Inspectoría: Adma. AA.AA. HDB... De Pozoblanco llevaba la representación de todos los grupos solamente Juan José García.

La Ponencia estuvo a cargo del Sr. Inspector y se basaba principalmente en recorrer los distintos grupos con sus objetivos y el porqué de su presencia en el mundo al lado de los Salesianos Religiosos y de las Hijas de Mª Auxiliadora.

Se había celebrado en el año 1972 el XX Capítulo General de la Sociedad de San Francisco de Sales (Salesianos) y entre otras cosas se había tratado la figura del Cooperador Salesiano (hoy Salesiano Cooperador) según el pensamiento de don Bosco, porque se venía notando la confusión que había entre el Bienhechor y el Cooperador.

El estudio y la ponencia de este tema, precisamente lo había llevado, en el Capítulo, D. Antonio Mª Calero.

Esta reunión a la que nos referimos se celebraba los días 14, 15 y 16 de Septiembre de 1973 en el Colegio Mayor, al lado del Hospital Provincial, que se le había encomendado a los Salesianos y donde tenían la Casa Inspectorial.

La tarde-noche del día 15 y mientras los asambleístas tenían un momento de descanso hasta la hora de la cena, El Inspector llamó a Juan José García y le propuso que en la Misa del Domingo que presidiría el Sr. Obispo, libremente, hiciera la Promesa de Cooperador. Estuvieron un rato hablando y al final, libremente, Juan José García dijo que sí a la propuesta.

El Inspector se marchó a una reunión que tenía en Portugal, y se acercó D. Miguel Aragón que entonces era el encargado en el Consejo Inspectorial de la Familia Salesiana. Le dio a Juan José García el rito que debía seguir en la formulación de la Promesa; no variaba mucho del que figura en el Proyecto de Vida Apostólica.

El Domingo 16 de Septiembre de 1973 y ante el Sr. Obispo Torija de la Fuente, Juan José García, hacía su Promesa de Cooperador.

2.- Evolución histórica: nacimiento, personas clave, organización primera, pasos iniciales. Trayectoria posterior: hitos relevantes; estadísticas.

Al día siguiente, y ya en la Casa Salesiana de Pozoblanco, quedaba el comunicar al Director, entonces D. Manuel Rodríguez Vidal, para que él lo comunicara a los Salesianos de la Comunidad: ellos estaban enterados de la nueva figura de Cooperador, según el pensamiento de Don Bosco, que se había configurado en el Capítulo General.

Juan José García estaba solo como Cooperador en la Casa Salesiana de Pozoblanco, fue adscrito al grupo de Salesianos Cooperadores en formación que ya existía en Córdoba y se comenzó a trabajar.

Juan José García y el Director analizaron las obras que se debían acometer y de las que podían hacerse cargo los Salesianos Cooperadores que fueran surgiendo.

- 1° .- Formación de un grupo de personas afines a lo Salesiano que empezara a prepararse para emitir la Promesa.
- 2º.- Crear, al principio de Curso una Romería al Santuario de la Virgen de Luna, donde se presentarían los Proyectos de los distintos Grupos.
- 3º.- Hacerse cargo, en la medida de lo posible, de algunas presencias Salesianas en la Casa: AA.AA.; Movimiento Juvenil con la asistencia a los Grupos Luz-Vida que empezaban a formarse en la Inspectoría; atender el Movimiento de HDB que ya existía en otras casas; cuidar la Asociación de Padres que empezaba a formarse en los Colegios a instancias de la Delegación de Enseñanza, para todos los Centros Educativos; tener presencia en las actividades apostólicas de la Parroquia de Santa Catalina, dando por descontado el seguir con la organización de los Cursillos Pre-Matrimoniales que ya se impartían en la Casa Salesiana.

Estos objetivos más o menos se fueron cumpliendo.

En 1975 se formaron los dos primeros grupos de HDB de los que se hizo cargo como Animador el Sr. Director, D. Antonio Díaz Cívico, pues a finales de Septiembre hubo cambio en la Dirección de la Casa Salesiana de Pozoblanco.

Se formaron grupos de Luz y de Vida, que se los repartieron para ser animadores el Director y Juan José García.

Se tuvo la 1º Romería de la Familia Salesiana al Santuario de la Virgen de Luna, el 12 de Octubre, que después quedaría fijada el tercer domingo de Octubre.

Y se comenzó con un grupo de personas que captó el Director, la formación para, en su día, emitir la Promesa. El Delegado de este Grupo era D. Antonio Díaz.

Tras cuatro años de formación, el 9 de enero de 1977, cinco nuevos Cooperadores, emitieron su Promesa, ante el Inspector, el Delegado Inspectorial para la Familia Salesiana y el Director de la Casa.

Con seis Cooperadores en la Casa de Pozoblanco se solicitó el ser reconocido Centro erigido canónicamente y le fue concedido.

Al día de hoy, la Romería sigue; los grupos de HDB han crecido, incluso traspasando el ámbito de la Familia Salesiana y creando grupos en Dos-Torres y Añora; el Movimiento Juvenil ha pasado a la Pastoral Juvenil de la Casa; se ayuda en el Oratorio D. Bosco de verano para los niños y jóvenes de todo Pozoblanco y se tiene presencia en algunos de los Apostolados Seglares en la Parroquia de Santa Catalina.

El número de Cooperadores ha crecido como se refleja en el Proyecto 2015-16: 15 Salesianos Cooperadores; un Grupo de 17 Aspirantes, dividido en dos.

3. Modos de organización. Consejos de centro

En un principio, al ser un Centro muy reducido, se creía no tener necesidad del Consejo y se trataban los asuntos del Centro, juntamente con la Formación todos juntos. La Comunidad Salesiana de SDB, eran pocos y con muchas ocupaciones y, aunque había nombrado un Salesiano para el seguimiento de los Cooperadores, las reuniones las teníamos sin Delegado, hasta que por fin se logró que el Director fuera al mismo tiempo Delegado.

Nos acomodábamos en la Formación a los Temas que nos proponía la Delegación Inspectorial de la Familia Salesiana.

Desde el principio de la Constitución del Centro se trabajó para que cada Cooperador hiciera su Proyecto Individual de Vida Apostólica, señalando y tratando de cumplir su **Apostolado específico.**

Su presencia Apostólica en las necesidades de la Casa Salesiana y de la Parroquia son una realidad y el Centro tiene vida y es donde los Cooperadores afianza su vocación, y buscan formas para realizarse como cristianos.

Mª Auxiliadora, Don Bosco y nuestros Beatos Sac. Antonio Rodríguez Blanco, Teresa Cejudo y Bartolomé Blanco, nos sigan ayudando a crecer, multiplicar y vivir nuestra vocación como Salesianos Cooperadores.

4.- Los que se marcharon:

Eduardo Lepe Fecha de promesa 9 Enero 1977

Se distinguió, desde muy antiguo, con todo lo salesiano y trabajó durante muchos años como Presidente de los AA.AA. y Presidente de la Cofradía del Cristo del Perdón y Ntrª Srª de la Amargura.

Como Salesiano Cooperador, se presentó a las elecciones que tuvieron lugar, a instancias de la Delegación de Educación, en la Asociación de Padres de Alumnos del colegio Salesiano San José; siendo elegido Primer Presidente.

Eusebio Moreno Fecha de promesa 25 Febrero 1979

Desde el principio de su andadura como Salesiano Cooperador, realizó su Apostolado específico en la ayuda a su Parroquia, San Bartolomé. En esta Parroquia, el Párroco le encomendó la administración, que realizó hasta su fallecimiento.

Ascensión Crespo25 Febrero 1979José Alonso de la Hera25 Febrero 1979

Fue un Cooperador, enfermo, con una gran minusvalía cerebral. Fue admitido, después de acompañar a su señora en la preparación, para hacer la Promesa al manifestar que "desde que había empezado la preparación para ser Cooperador, no se olvidaba de rezar por los jóvenes y rezaba todos los días un rosario por ellos.

Josefa Delgado Vizcaíno 25 Febrero 1979

Domingo Sánchez Urbano 12 Julio 1999

Realizó su apostolado en diferentes asociaciones; en la Parroquia de Santa Catalina, perteneció al equipo de liturgia, fue el secretario de la visita pastoral del Obispo de Córdoba en su visita a Pozoblanco, además de secretario de la Cofradía de la Virgen de Luna, secretario de la asociación de AA.AA., miembro de HDB.

Se distinguió, principalmente, por su trabajo en el Oratorio "Don Bosco", desde que comenzó en el verano de 1979; se encargaba en la Secretaría, sellando los carnets y en la Feria era el encargado de la Tómbola que la montaba con verdadera profesionalidad y gran sacrificio.

5.- Los que abandonaron.

Solamente han abandonado 5 Cooperadores, a lo largo de estos 42 años de vida del Centro.

Pozoblanco 10 de Abril de 2016